

IV Encuentro bienal Centroamericano y del Caribe de investigación y postgrado

10 y 11 de octubre de 2018

Double tree by Hilton, Cariari, Heredia, Costa Rica

Francisco Romero Royo, Vicerrector de Investigación y Transferencia

Bienvenidas y bienvenidos a esta actividad solemne, para la Comisión de Vicerrectores de Investigación y la Comisión de Directores y Decanos del Sistema de Postgrado Costa Rica, es un placer tenerles aquí. Sean todas y todos bienvenidos a este país.

Especial saludo para la Sra. Viceministra del MICITT Paola Vega, ex miembro del Sistema Regional Centroamericano y del Caribe, nos alegra mucho que sigamos haciendo equipo, independientemente del espacio en que nos encontremos; Sr. Marcelo Prieto Jiménez, presidente de CONARE y Rector de la Universidad Técnica Nacional, universidad que preside este año en CONARE, Sr. Francisco Alarcón Secretario General Adjunto del CSUCA, Sra. Sandra Cauffman, invitada especial, señores y señoras autoridades de las vicerrectorías de investigación y postgrado de las 24 universidades centroamericanas y del Caribe que nos acompañan, investigadores y estudiantes de todos los países. Les damos la bienvenida.

De forma conjunta hemos programado este IV Encuentro Bienal Centroamericano y del Caribe de Investigación y Postgrado, que tiene por objetivo principal, propiciar un espacio de intercambio académico inter y trans-disciplinario, entre estudiantes y académicos de postgrado e investigadores, con el fin de fortalecer y divulgar los procesos y productos de la investigación en las líneas definidas como prioritarias para la región.

La actividad se ha estructurado a partir de 4 grandes ejes temáticos.

- Ambiente, salud y sociedad
- Educación, cultura y desarrollo
- Tecnologías y energías renovables
- Gobernanza y seguridad ciudadana.

Esperamos sea este un evento muy enriquecedor, que permita el establecimiento de alianzas y trabajo conjunto. Que permita ampliar las redes científico-académicas en Centroamérica y el Caribe. Pero sobre todo, que nos permita conocer y compartir los esfuerzos investigativos desde nuestras universidades para el mejoramiento del territorio.

Centroamérica es un espacio abundante en flora, fauna, cultura y dinámica social; pero también, es un territorio convulso que requiere análisis y profundización. Contamos con muchos recursos, pero debemos sortear y enfrentar muchos otros obstáculos. Cuenta con una superficie aproximada a los 522 760 kilómetros cuadrados, y una población cercana a los 50 690 000 habitantes. Su vasta historia, la particularidad socio-económica y productiva nos obliga a estudiarnos, no solo desde los

recursos que posee, sino también desde lo que somos y hacemos como sociedad. Es importante, que reflexionemos sobre nuestros países, y las oportunidades que nos brinda.

Para este IV Encuentro tendremos la posibilidad de conocer 66 ponencias nacionales e internacionales, de 7 países de la región, de ellas 20 ponencias son internacionales y 46 ponencias a nivel nacional. Realmente reconocemos el esfuerzo que implica estar aquí, así como los esfuerzos de todas las personas participantes, valoramos mucho los aportes de cada uno y una de ustedes; y por ello, para nosotros representa todo un reto, brindar un precedente importante en la organización y abordaje que este tipo de eventos. Nuestro principal interés es realizar contribuciones que permitan mejorar nuestras universidades y países.

Deseamos que aprovechen la oportunidad. Que busquen crecer y tomen el mayor provecho posible.



